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Protokoll der 19. Generalversammlung des Fördervereins 
 „Pro Walsersiedlung St. Martin und Calfeisental“ 

 

St. Martin, 11. Juni 2022 

 
 
 

Programm: 
 
10 30 Uhr: Beginn der Generalversammlung 
 
12 00 Uhr: Mittagessen 
 
 

Traktanden: 

1. Begrüssung 
2. Wahl eines Stimmenzählers 
3. Protokoll der 18. Generalversammlung 2021 
4. Jahresbericht des Präsidenten (Siehe Rückseite) 
5. Jahresrechnung 2021 inkl. Bilanz 
6. Revisorenbericht Entlastung des Vorstandes 
7. Budget 2023 
8. Mitgliederbeitrag 2023 (Antrag: unverändert) 
9. Orientierung über Neueindeckung des Schindeldaches Vordere Hütte 
10. Krediterteilung 
11. Information über Vereinsflyer und Sonderheft 
12. Information der Sankt Martin Calfeisental AG 
13. Verschiedenes 

• Arbeitstage 2022 

• Kulturtag 2022 – Samstag, 6. August 2022 bei der Vorderen Hütte (Infos auf der 
Homepage ab Juli) 

14. Umfrage 
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1. Begrüssung 
 
Fortunat Ruffner begrüsst die anwesenden Mitglieder, Freunde und Gönner unseres  
Vereins sowie Axel Zimmermann, Gemeindepräsident von Pfäfers 
Leo und Marcella Looser Hauptsponsoren 
Martin Nauer vom Sarganserländer 
Entschuldigt haben sich: 
Irene Nigg Kassierin (Kreismusiktag) 
Thomas Sprecher (Kreismusiktag) 
Toni Brunold, Revisor  
Ester Thut  
Damian Bittel 
Ester Peier 
Agnes Durot 
Hans Hengartner 
Berni Aggeler 
 
Wir gedenken an unseren langjährigen Präsidenten Hans Jörg Keel. Er verstarb im hohen  
Alter von 89 Jahren, am 22. November 2021. Er amtete als Präsident unseres Vereins  
von 2006 bis 2012. 
Der Lawinenniedergang 1999 erforderte eine Total Sanierung der Wasserfassung  
und der Elektrifizierung von St.Martin. 
Mit viel Elan und Kraft konnte er sehr viel Geld mobilisieren für die Weiterexistenz von St. 
Martin. Mit viel Herzblut hat er sich für den Verein eingesetzt.  
Während seiner Zeit als Stiftungsrat der Pro Patria erinnerte er uns immer daran,  
sämtliche Briefe mit Pro Patria Marken zu frankieren. 
Wir gedenken auch allen anderen verstorbenen Mitgliedern im vergangenen Vereinsjahr. 
Wir erheben uns für eine Gedenkminute. 
 
 

2. Wahl eines Stimmenzählers 
 
Vorschlag: Paul Stiefel Lachen 
Paul Stiefel wurde einstimmig gewählt. 
 
 

3. Protokoll der 18. GV vom 2021 
 
Das Protokoll wurde der GV-Einladung beigelegt und ist auf der Home-Page aufgeschaltet. 
Von den Mitgliedern wurden keine Fragen gestellt. Das Protokollwurde durch Handerheben  
einstimmig genehmigt und der Aktuarin verdankt. 
 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht wurde mit der Einladung zugestellt. Er befindet sich  
auf der Rückseite der Traktandenliste. Es wurden von den Mitgliedern keine  
Fragen oder Ergänzungen gewünscht. Der Jahresbericht wurde einstimmig  
angenommen. 
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5. Jahresrechnung 2021 inkl. Bilanz 
 
Da unsere Kassiererin Irene Nigg abwesend ist orientiert Fortunat Ruffner über die Finanzen. 
Erwähnenswert ist der Gewinn von Fr.29 795.29, dank einer Spende von 30'000.- von 
Leo und Marcella Looser. Die Spende ist zweckgebunden für das neue Schindeldach der 
Vorderen Hütte. Ohne diese Spende würde ein kleiner Verlust von Fr. 204.71 resultieren.  
Das Budget sah einen Verlust von Fr. 500.00 vor.  
Weil der alte Beamer im Video-Raum ausgestiegen ist gab es folgende Aufwände.  
Ein Grossbildschirm mit einem Film von TV Rheintal, welcher für uns extra bearbeitet wurde, 
ergaben den Aufwand von total Fr. 2771.15 
 
Der Kulturtag musste wegen geringer Nachfrage abgesagt werden.  
 
Das Heft Nr. 1 «Pro Walsersiedlung und Calfeisental» konnte dank einer Spende von  
Leo und Marcella Looser kostengünstig realisiert werden.  
 
Die übrigen Aufwände liegen im Rahmen der Vorjahre und des Budgets.  
Die Mitgliederbeiträge sind im Vereinsjahr minim gestiegen.  
Zur Rechnung wurden keine Fragen gestellt. 
 
 

6. Revisorenbericht – Entlastung des Vorstandes 
 
Der Revisorenbericht wurde von Thomas Jäger vorgetragen.  
Er beantragt die Jahresrechnung und Bilanz 2021 zu genehmigen und der abwesenden Kassierin 
Irene Nigg-Jäger sowie dem Vorstand Entlastung zu erteilen.  
Dem Antrag wurde einstimmig entsprochen.  
Der Präsident verdankt die geleistete Arbeit der Kassierin und der Revisoren.  
Die Versammlungsteilnehmer erteilten dem Vorstand einstimmig die Entlastung. 
 
 

7. Budget 2023 
 
2023 weist ein ausgeglichenes Budget aus. Es stehen keine grösseren Kosten an,  
ausser dem normalen Unterhalt der Vorderen Hütte.  
Verwirklichen möchten wir ein etwas umfangreicheres Jubiläumsheft.  
Es stehen keine Fragen zum Budget an und es wurde einstimmig angenommen. 
 
 

8. Mitgliederbeitrag 2023 (Antrag: unverändert) 
 
Der Mitglieder Beitrag bleibt unverändert, das heisst Fr. 50.00 für Einzel-  
und Fr. 80.00 für Partnermitglieder.  
Der Antrag wir gutgeheissen. 
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9. Orientierung über Neueindeckung des Schindeldaches Vordere Hütte 
 
Die alte Vordere Sennhütte ist im Inneren weitgehend saniert und es wäre schade,  
wenn das schadhafte,-undichte Schindeldach nicht saniert würde.  
Im letzten Jahr hat der Präsident die Mitglieder informiert und ausdrücklich betont,  
dass die Finanzierung sichergestellt werden müsse, bevor die Arbeiten ausgeführt  
werden können.  
Anschliessend haben sich Leo und Marcella Looser bei unserem Präsidenten gemeldet  
und versprochen, sich an unserem Projekt zu beteiligen.  
Nach einer Besichtigung der Hütte haben Leo und Marcella Looser spontan einen  
grossen Sponsorenbeitrag zugesagt, der etwa der Hälfte der budgetierten  
Kosten entspricht.  
Sie äusserten den Wunsch, dass die Besitzerin (Gemeinde Malans) sich ebenfalls  
an den Kosten beteilige.  
Die Gemeinde Malans kann auf zwei Stiftungen zurückgreifen welche sie verwaltet. 
Die Stiftungen beteiligen sich mit je Fr. 10'000.-an den Gesamtkosten von Fr. 60 000.00 
Die Gemeinde Malans kann die Hütte nach Bedarf auch belegen, für Forst- oder Alparbeiten  
und auch einmal für eine Projektwoche für die Schule.  
Die Diskussion wird nicht benutzt. 
 
 

10.  Krediterteilung 

 
Da dieses Projekt nicht budgetiert werden konnte, müssen wir darüber separat abstimmen. 
Die Richtofferte von Efraim Utzinger lautet auf Fr .60’000.00 
Mit dem Sponsorenbeitrag von Leo und Marcella Looser von Fr.30'000.00 und den  
Stiftungsbeiträgen von je Fr. 10 000.00 kommen wir auf Fr. 50'000.00 
Diese Beiträge sind zweckgebunden zur Eindeckung des Schindeldaches.  
Nun fehlen uns noch Fr. 10'000.00 
Diese fehlenden Fr. 10'000.00 sollen mit weiteren Spenden und Eigenleistungen gedeckt 
werden. 
Für Kost und Logis während den Arbeiten ist unsere Hüttenwartin Lisbeth Locher mit ihren 
Helferinnen verantwortlich. 
Es haben sich schon freiwillige Helfer gemeldet, welche uns bei den Arbeiten  
unterstützen werden. Es sind dies vor allem Kollegen von Thomas Sprecher, welche Erfahrung 
mit der Neueindeckung von Schindeldächern haben. Sie haben zusammen eine alte Säge in 
Seewis eingedeckt 
Sie werden auch die Eingerüstung der Hütte vornehmen.  
Hier ein paar Details zu den Kosten: Ein grosser Posten war die Bereitstellung der  
Lärchenschindeln. Wir hatten 2 Offerten für die Schindelherstellung:  
Offerte von Christian Lampert Fr. 30'000.00 
Offerte von Hans Flütsch Fr. 20'000.00 
Hans Flütsch aus Furna, ein professioneller Schindelmacher erhielt den Zuschlag. Er wird auch 
die Arbeiten auf dem Dach begleiten. 
 
Unser Antrag lautet, den Kredit von Fr. 60'000.00 zu bewilligen. 
  
Dem Antrag wurde ohne Gegenstimme entsprochen.  
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11. Information über Vereinsflyer und Sonderheft 
 
Bruno Glaus, Initiant und verantwortlicher Redaktor der Calfeisentaler Hefte orientiert über das 
Jubiläums-Sonderheft 2022.  
Beinhalten soll das Sonderheft das 20-jährige Vereinsgeschehen sowie eine Taldokumentation.  
Das Impulsgeld wurde von Leo und Marcella Looser gestiftet.  
Im Sonderheft sind folgende Beiträge vorgesehen: 
Ein Einlageblatt für die Sankt Martin Calfeisental AG 
Ein Artikel von Daniel Sprecher über die Alpen im Calfeisental. 
Weitere Beiträge von Bruno Glaus und Axel Zimmermann 
Die Kosten des Sonderheftes belaufen sich auf Fr. 8 000.00 bis Fr. 9 000.00 
Finanzierung: 
Axel Zimmermann stiftet privat Fr. 5 000.00 
Gemeinde Zizers (Alp Sardona -Hengert) hat Fr. 600.- zugesagt 
Die Restfinanzierung ist noch offen. Das Sonderheft soll gegen Entgelt abgegeben werden. 
 

12. Information der Sankt Martin Calfeisental AG 
 
Infolge Abwesenheit von Präsident Kurt Schär berichtet Marcella Looser aus dem  
Verwaltungsrat der St. Martin Calfeisental AG.  
Gastgeber Petra Eggenberger und Astrid Riser konnten am 9. Mai 2022 die Restauration 
eröffnen. Sie sehen optimistisch der neuen Saison entgegen.  
Einzig ein Vermouths Tropfen, gute Mitarbeiter zu finden.  
Leider verliess nach kurzer Zeit der Koch seine Arbeitsstelle. Es wird schwierig, diese Stelle neu 
zu besetzen. Zwischenzeitlich ist André Riehle eingesprungen  
Wir wünschen den beiden Gastgeberinnen in jeder Beziehung  
eine erfolgreiche Saison 2022.  
 
 

13. Verschiedenes 
 
Aktuell besteht der Verein aus 210 Mitgliedern.  
Thomas Sprecher und Töni Bärtsch, unsere Zaunspezialisten haben den Walzerzaun beim  
Chirchli erstellt. Die Arbeitstage werden dieses Jahr vorwiegend für die 
Dachschindeleindeckung belegt.  
 
Der Kulturtag findet am 6.August 2022 bei der Vorderen Hütte statt.  
Wir möchten ihnen das neue Schindeldach zeigen. Anwesend wird Schindelmacher Hans 
Flütsch sein. Er wird das Handwerk des Schindelmachers vorführen. 
Verpflegung wird vom Verein organisiert.  
Ein Transportdienst ab St.Martin und zurück wird organisiert. 
Weitere Informationen sind auf unserer Homepage zu erfahren. 
 
 
 
 

14. Umfrage 
 
Wird nicht benutzt. 
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Im Namen des Vorstandes bedankt sich der Präsident für die Teilnahme an der  
GV 2022 hier in St.Martin.  
Alle Anwesenden sind zum Apéro und zum anschliessenden Mittagessen eingeladen.  
Die Getränke zum Grillbüffet gehen auf eigene Kosten. 
 
Der Präsident wünscht guten Appetit und anschliessend gute Heimreise und bis zum nächsten 
Jahr. 
 
 
Die 19. Generalversammlung konnte um 1130 beendet werden. 
 
Valens, 25. August 2022 
 
 
Fortunat Ruffner, Präsident    Locher Lisbeth, Aktuarin 


